
 

École polyvalente Nicolas-Gatineau 
 

Conseil d’établissement 
 

Le mercredi 12 décembre 2018 
 

 
 

Absences :  
DESLAURIERS, Daniel, DICAIRE, Marisol, ROZON, Alexandra GAGNON, Marie-France 
 

 
 

Direction 
 

Stéphanie 
Bourbonnais 

Commissaires 
BOUCHER, Micheline 
 
 
 

Parents 
DESGAGNÉ, Tina  
MALTAIS, Jérôme 
VALIQUETTE, Michèle  
ROY, Monique  
PICHETTE, Martin  
JOLICOEUR, France 
TREMBLAY, Annick  

 

CHARETTE, Claude  
  

 

Personnel 
LAMBERT, Mélanie  
FRANCOEUR, Chantal  
DUQUETTE, Geneviève  
  
PELLERIN, Sandra  
DUPUIS, Sylvain 

Communauté 
Pierre Lanthier 

Élèves 
LADOUCEUR, Myriam  
TARDIF, Nicolas  

Invités 
BASTIEN, Anne 

 
 

1. Ouverture de la réunion et présences 
 
Quorum obtenu 

 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
Modification de l’ordre des points à l’ordre du jour, compte tenu de la présence de M. 
Lanthier. On place les communications de M. Lanthier en tout début de réunion. Mme 
Tremblay souligne et remercie sa présence et son travail. 
 
Point 10 déjà traité par M. Lanthier 
 

Résolution C-ET1819-17          Proposée par Mme Mélanie Lambert 
       Appuyée par Mme Monique Roy 

- adopté à l’unanimité 

  



3. Adoption du procès-verbal du CÉ du 17 octobre 2018 
 
 Aucune modification à apporter 

 
Résolution C-ET1819-18        Proposée par   Mme Sandra Pellerin 

Appuyée par Mme Geneviève Duquette 
- adopté à l’unanimité 
 

3.1 – Suivi :   

 Procès-verbaux sur le site web : ce sera fait dès que la nouvelle secrétaire se 
sera adaptée à ses nouvelles fonctions. Ceux des années antérieures sont déjà 
présents. On demande que l’ordre du jour soit également disponible en ligne, 
afin d’inciter les gens à assister aux conseils, puisque les séances sont 
publiques 

4. Communications 
                      Point d’information 
 
      Représentante de l’Unité 1 (Lucie Larin) 

       Absente 

 Les TTS mentionnent l’activité du calendrier de l’Avent avec des surprises et 
des gâteries possibles, un groupe à la fois, pigé au hasard. Très apprécié des 
élèves. 
 

            Représentant de l’Unité 2 (Geneviève Duquette) 

 Concours de costumes pour l’Halloween : très bonne participation 

 Projet agenda pour habituer les élèves : on poursuit le travail entamé. 

 17 décembre AM : horaire gelé d’examen d’écriture en français, et 20 
décembre, à la 2e période : examen final de géographie (1 période gelée) 

 Aujourd’hui, c’était Expo-sciences à l’école 

 Souper lasagne ce soir : franc succès, 234 personnes ont été servies au souper 

 Gr 52-53-54 : possibilité d’assister au Salon du Livre si le budget est disponible. 
On propose de faire les invitations pour les activités et levées de fonds aux 
membres du CÉ pour qu’ils participent à ces activités 
 

            Représentante des unités 3-4-5 (Alexandra Rozon) 
Absente 
 

Représentant des unités 4 et 5 (Daniel Deslauriers) : 
Absent 

 
Représentante de l’Unité 6 (Sandra Pellerin) 

 Décoration des portes de classe pour l’Halloween : déjeuner offert à un 
groupe. On récidive l’expérience pour Noël 

 20 décembre : traditionnel diner de Noël préparé par les enseignants de 
l’unité, offert aux élèves. 

 Diner FPT pour l’examen du MAPAQ très bien réussi : 31 élèves sur 32 ont 
réussi leur certification  



 Projet du jour 3 : décloisonnement pour des « options ». 4 périodes ont eu lieu, 
c’est très apprécié des élèves et devrait revenir en janvier 

 Élèves FPT bénévoles pour l’aide aux paniers de Noël 

 Enseignante en AS1 en levée de fonds actuellement pour voyage ultérieur 
 

Représentante de l’Unité 7/ Sports/études (Marisol Dicaire) 
Absente 

 
Représentante du personnel de soutien (Chantal Francoeur) 

 Diner des bénévoles du Café étudiant : une dizaine de bénévoles reconnus, ce 
sont surtout des élèves de 3e secondaire cette année 

 Ateliers toxico : Ado-jeunes débuté en 1er et 2e sec. 

 Semaine toxico en novembre : belle participation, kiosques d’organismes 
extérieurs à l’école, près de 300 élèves ont participé aux kiosques. Nouveau 
kiosque sur le tabagisme. 

 Tous les enseignants ont été rencontré sur la collaboration et le protocole en 
toxicomanie. 

On demande si la légalisation a eu un impact sur les jeunes. Rép : c’est la raison 
pour laquelle on est allé voir les enseignants plus tôt cette année. Quelques 
questions supplémentaires des élèves, mais le protocole est resté le même : nous 
sommes un établissement scolaire, donc zéro tolérance. 
 

Représentante des professionnels (Mélanie Lambert) 

 Le Ptit café en 1ère et 2e secondaires. Ce sont surtout des élèves de 1ère sec qui 
se présentent. Les brigadiers 51 sont présents. 

 Brigade 51 : Formation Tel-Jeunes sur la communication et l’écoute active 

 Trait d’union se poursuit 

 Psychoéducation : ateliers sur la gestion du stress et de la colère ont eu lieu. 
Nouveaux groupes à partir en janvier 

 Chanson de l’École : le concours pour les paroles est terminé. La grande 
gagnante est Marie Eve St-Laurent, 5e sec. La composition de la musique par 
des profs de l’école est en cours 

 En mars, nouveau concours : audition pour trouver les chanteurs de la chanson 
de l’école, qui sera disponible pour septembre prochain. 

 Formation offerte aux profs pour les outiller dans l’aide aux élèves sur leur 
gestion du stress en situation d’exposés oraux. 22 enseignants ont participé. 
Ateliers envisagés auprès des élèves ciblés qui auraient besoin de plus de 
soutien. 
 

Représentants du Comité des parents :  
Monsieur Maltais : 

 Calendrier scolaire discuté 

 Taxes scolaires et situation de l’édifice Renaud (bris d’eau) abordés 
 
 
 
 



Représentante des commissaires (Micheline Boucher) 

 Rencontre lundi dernier 

 Transfert du mandat de recours collectif des frais chargés aux parents à la 
Fédération des commissions scolaires du Québec. La FCSQ pilotera la 
finalisation de ce dossier 

 Répartition de la clientèle : pas de changements, sauf dans le secteur de 
Cantley et à Val-des-Monts, à cause de la nouvelle école à ouvrir en 2019.  

 Le calendrier scolaire 2019-2020 a été adopté, avec le report de la 1ere journée 
scolaire en sept, après le long congé de la Fête du travail, suite à la demande 
du comité des parents et le Jour du souvenir, l’an prochain, qui sera une 
journée pédagogique, compte tenu du grand nombre de parents qui sont en 
congé cette journée-là, puisque le 11 novembre tombe le lundi 

 Un protocole d’entente a été signé avec la Ville de Gatineau pour 
l’aménagement de la cour d’école l’Odyssée. 

 Les commissaires ont accepté que le commissaire Paul Morin contribue au 
financement d’activités de la classe CA du Carrefour 

 Plusieurs motions de félicitations ont été formulées : aux joueurs de volley-ball 
qui ont sauvé une vie grâce à la réanimation cardiaque le 14 novembre dernier 
à l’école Le Petit Prince, à deux enseignantes de l’école La Sablonnière pour 
leur implication dans l’activité « À l’école La Sablonnière, on bouge », à 
Érablisac pour sa participation au marché de Noël du Musée Canadien de 
l’histoire, ainsi qu’à Audrey Lasalle, élève à l’Érablière, pour avoir inscrit 
Érablisac à Mon Écolo de Radio-Canada 

 Grande réflexion amorcée pour l’avenir en vue de la réussite des élèves. La CSD 
est passée de 27e à presque dernier rang en termes de réussite dans les 
dernières années. Le DG fait le tour des écoles primaires et rencontre chaque 
enseignant pour connaitre leurs besoins, les enseignants du secondaire seront 
également rencontrés au cours de l’hiver. 
 

Représentante des élèves (Nicolas Tardif) 

 Réussite des élèves : un sondage auprès des parents et des élèves concernant 
le Projet éducatif a été effectué 

 31 octobre : activités à l’école, incluant la Maison hantée, ouverte pendant 2 
jours.  

 21 novembre : présentation des équipes sportives à l’auditorium 

 Boite aux lettres installée à l’agora pour faire des suggestions au Conseil 
Étudiant 

 Album des finissants : la prévente a eu lieu, les photos ont été prises 

 Demain : journée « 2 généreux » dont les profits iront à l’organisation des 
activités du 21 décembre prochain. 

 Rencontre des parents qui a eu lieu après les bulletins de la 1ère étape 
 

Myriam Ladouceur : 

 Le conseil étudiant sera présent au concert de musique de la semaine 
prochaine 



 Le « 2 généreux » restera dorénavant tout à l’école, puisque les parents 
donnent moins leur contribution volontaire en début d’année, donc il faut 
compenser autrement pour assurer le financement des activités organisées 

 Décorations faites à l’agora 

 Brigade culinaire : 50 lasagnes végétariennes ont été préparées dans les 
dernières semaines et seront remises à Itinérance0. Les élèves cuisinent leur 
souper de Noël demain et invitent leurs parents gratuitement. 

 Rencontre de parents beaucoup moins populaire cette année, surtout à l’unité 
4 et 5. 

   
Directrice, Stéphanie Bourbonnais 

 Les sondages sur le Projet éducatif sont presque terminés. Après les Fêtes, les 
résultats seront plus connus 

 La visite de parents : petit sondage organisé auprès des parents. Résultats 
mitigés des parents concernant le moment de cette rencontre, mais léger 
avantage pour début décembre. Mme Bourbonnais sonde les parents sur le 
Conseil. Mme Tremblay propose l’utilisation de l’application « Bookme » pour 
mieux gérer le temps de rencontre des enseignants 

o La présence du kiosque Mozaik à la soirée de rencontres fut très 
populaire. 

o Les parents déplorent le manque de rigueur dans l’utilisation du Portail 
Mozaik. La direction incite les parents à communiquer avec les 
enseignants pour toute question à ce sujet ou au sujet de la réussite de 
leurs enfants 

o Stationnement problématique, même en suivant les consignes des 
gardiens de sécurité qui dirigeaient la circulation 

Pédagogique : 

 Consultation amorcée avec les enseignants concernant les concentrations 
et les normes de passage 

 Activités se déroulent très bien 
 
 
Représentant de la communauté, Monsieur Lanthier 

 Feu de circulation qui sera installé en 2019 au coin de Candiac et Labrosse, 
à la sortie du Complexe Branchaud-Brière, une grande victoire à la Ville. On 
souligne le travail de tous les intervenants dans ce dossier 

 La traverse en diagonale à Labrosse/La Vérendrye : le marquage et les 
panneaux seront prêts pour la prochaine année scolaire, pour avertir les 
piétons et les automobilistes. Le temps de traverse sera également allongé. 
Déjà fait ailleurs au Québec, ce qui a facilité le travail pour obtenir les 
autorisations spéciales nécessaires 

 Travail d’obtention d’une piste cyclable est/ouest qui passerait devant 
l’école, dans le but de rejoindre celle de la rue Main. Ce ne sera pas l’an 
prochain, mais M. Lanthier travaille fort en vue de 2020. 

 L’entrée sur La Vérendrye : beaucoup de voies différentes pour les autos, 
donc peu sécuritaire pour les piétons. Plusieurs parents ont signalé la 
problématique. M. Lanthier propose d’inviter un spécialiste en sécurité 
routière du Service de police pour voir, avec la direction, quel plan pourrait 



être mis en place pour améliorer la circulation et la sécurité. Il est proposé 
de discuter également avec la Commission scolaire au sujet du transport 
scolaire. Heures stratégiques : à l’arrivée du matin et en fin d’heures de 
classes, vers 14h30. Suivi à assurer entre M. Lanthier et Mme Bourbonnais. 

 
Mme Anne Bastien 

 Diner Centraide pour les employés de l’école. Belle collaboration de nos 
partenaires. Diner spaghetti, billets de tirage vendus et enchères (billets 
d’hockey, etc.). 2790$ amassés pour remettre à Centraide. Rituel annuel. 
Les relations avec les fournisseurs qui veulent être présents lors de 
l’événement se développent bien, de plus en plus de fournisseurs 
souhaitant participer. Mme Bourbonnais souligne l’investissement de Mme 
Bastien dans l’organisation de cet événement. 

 
M. Pichette 

Question posée sur le nom des équipes sportives, y compris pour le Sports-Études. Le 
fait que toutes les équipes ne soient pas nommées Les Phénix entraine un sentiment 
d’appartenance moins grand chez ces élèves. 

 
5. Dons de la Fondation 

 
Point d’information 
 
3470$ remis 
1400$ pour les paniers de Noël 
 

 

6. Mesures dédiées et protégées 2018-2019  
 
Présentation par Mme Anne Bastien des sommes reçues par le Ministère et par la Commission 
scolaire, ainsi que l’utilisation prévue (Plan de déploiement) par l’école. 
 
Lecture de la résolution par Mme Bourbonnais 
 
Résolution C-ET1819-19         Proposée par   Mme Sandra Pellerin 

Appuyée par Mme Monique Roy 
- adopté à l’unanimité 

 

 

7. États financiers 2017-2018 
 
Point d’information présenté par Mme Bastien 
 
On souligne que Nicolas-Gatineau est la meilleure école de la Commission scolaire dans 
l’équilibre et l’utilisation des mesures reportables. 
 



Suivi sur les questions du déficit de la cafétéria l’an dernier. Cette dernière se retrouve en 
surplus cette année. On souligne l’excellent travail du chef, Sébastien Leduc, qui a permis de 
redresser la situation 

 
8. Activités culturelles, sociales et sportives 
 
Présentation du tableau reçu par courriel 
 
Résolution C-ET1819-20        Proposée par   Mme Chantal Francoeur 

Appuyée par Mme Sandra Pellerin 
- adopté à l’unanimité 

 
 

 
 
 

9. Journée du 21 décembre 2018 
 
Point d’information 
 
Mme Bourbonnais présente la planification prévue. 
On vise une nette augmentation de la participation des élèves à ces activités. Il s’agit d’une 
nouvelle formule. 
 
On demande le type de participation lors des activités organisées à la rentrée. Rép : environ 
80% de participation des élèves. 

 
 
Levée de l’assemblée à 21h06  Proposée par M  Jérôme Maltais  Appuyée par Mme Geneviève Duquette 
 
___________________________________  ___________________________________ 
Stéphanie Bourbonnais     Annick Tremblay 
 
 
 
________________________________ 
Michèle Valiquette 
Secrétaire d’assemblée 


